

Año de la Fe

Colección de documentos, cartas, noticias y testimonios publicados en este website con ocasión del Año de la Fe, convocado por Benedicto XVI para lograr una "auténtica y renovada conversión al Señor".

10/10/2012

- **Compendio del Catecismo de la Iglesia católica**

Libro electrónico (ePub). En palabras de Benedicto XVI, “el Año de la fe deberá expresar un compromiso

unánime para redescubrir y estudiar los contenidos fundamentales de la fe, sintetizados sistemática y orgánicamente en el Catecismo de la Iglesia Católica”.

· **Porta Fidei**

Carta Apostólica de Benedicto XVI en la que anuncia y explica el Año de la Fe. El Papa invita "a confesar la fe con plenitud y renovada convicción, con confianza y esperanza". El documento se complementa con indicaciones precisas en una nota publicada por la Congregación para la doctrina de la fe. La Carta aquí en formato pdf.

· **Carta del Prelado 29-IX-2012**

El Prelado del Opus Dei ha escrito una carta extensa con motivo del Año de la Fe. En ella señala la necesidad de una nueva evangelización, así como la exigencia de conocer y profesar la propia fe,

uniéndose a Cristo por la oración. Ofrecemos la carta en los formatos: **rtf**, **pdf** (para imprimir), **epub** (para teléfono) y **mobi** (para Kindle).

Videos: La fe a los 20

La fe a los 20: Una gracia que te cambia la vida

¿Hay alguna historia de amor que pueda prescindir del perdón? El perdón hay que darlo y recibarlo. Mathilde, una universitaria de París, cuenta en este video que cada confesión es regresar a Dios y dejarse abrazar.

La fe a los 20: Vivir un noviazgo cristiano

¿Hay algo más grande que arriesgarlo todo por amor? El noviazgo es eso: conocerse e intimar. Federico e Isabella son novios desde hace un año: su fe les ayuda a

quererse y a prepararse para algo que durará para siempre.

La fe a los 20: Darte por completo a Dios

No todos entienden a David. 20 años, estudiante de Medicina en la Universidad de Barcelona, y con un buen grupo de amigos, explica: "Me he enamorado. Me he enamorado de Dios, y quiero que sea para toda la vida".

La fe a los 20: Pertenezco a una familia

"Ya nadie cree en Dios". ¿Qué joven católico no ha sufrido alguna vez la soledad y el desánimo? En esos momentos, es bueno recordar –como sugiere Catherine en este video grabado en Londres– que pertenecemos a una gran familia.

La fe a los 20: Llevar el ambiente

¿Si no te emborrachas, no te diviertes? ¿Es posible estar con los amigos en una fiesta y llevar el ambiente, sin beber en exceso o sin fumar drogas? Clement, de París, nos da su respuesta.

La fe a los 20: Tratar a Dios a diario

Alessandra estudia Economía en la Universidad de la Sapienza (Roma). En este Año de la Fe, explica cómo se organiza para recordar que Dios la acompaña en todo momento.

La fe a los 20: Fe que lleva a servir

Alberto es argentino y estudia en la Universidad. Su fe cristiana le lleva a plantearse con inquietud: “¿Qué puedo hacer por los demás?”. En este video explica cómo intenta que su fe se traduzca en obras de servicio.

La fe a los 20: Querer saber más

Christina vive en Chicago y es artista: trabaja con la cerámica. En este video relata cómo las dudas le han servido para formarse y conocer mejor la fe católica. “Las dudas son una buena señal”, dice.

La fe a los 20: Introducción

La página web del Opus Dei inicia una serie de videos en la que jóvenes de diversos países narran cómo viven la fe en su vida ordinaria. En el clip de introducción, algunos explican con pocas palabras qué es para ellos la fe.

Documental de 27 minutos: La fe a los 20

En un documental que los jóvenes regalaron al Papa Francisco, 12 de ellos relatan cómo procuran vivir su fe en la sociedad actual y cómo el mensaje cristiano de san Josemaría les ayuda en su camino. Puede verlo y descargarlo aquí.

Artículos

Fariseos, saduceos, esenios, celotes **¿Quiénes eran?**

Como consecuencia de los distintos modos de vivir la religión de Israel, surgieron algunos grupos entre los judíos de la Palestina del siglo I.

¿Qué actitud mostró Jesús ante las prácticas penitenciales?

La conversión, la penitencia, a la que Jesús llama significa el cambio profundo de corazón. Pero también significa cambiar la vida en coherencia con ese cambio de corazón.

¿Jesús quiso realmente fundar una Iglesia?

Los doce apóstoles son el signo más evidente de la voluntad de Jesús sobre la existencia y la misión de su Iglesia, la garantía de que entre

Cristo y la Iglesia no hay contraposición.

¿Cómo se explican los milagros de Jesús?

Jesús hace milagros que implicaban en los beneficiados un reconocimiento de la bondad de Dios y un cambio de vida. Su resistencia a hacerlos muestra que no buscaba su propia exaltación o gloria.

¿En qué idioma habló Jesús?

En la tierra donde vivió Jesús hay constancia de que se usaran el arameo, hebreo, griego y latín. Parece ser, sin embargo, que Jesús hablaría de ordinario en arameo, la lengua más normal para el uso diario entre los judíos de Galilea.

¿Estaba Jesús soltero, casado o viudo?

Aunque en ningún momento se nos dice Jesús que fuera un hombre célibe, casado o viudo, los evangelios se refieren a su familia, a su madre, a sus “hermanos y hermanas”, pero nunca a su “mujer”. Este silencio es elocuente.

¿Quiénes fueron los doce Apóstoles?

Jesús constituyó un grupo de doce hombres que lo acompañaron en su misión de instaurar el Reino de Dios, es decir que estuvieron con Él y que fueron enviados a predicar con la misma potestad que Cristo.

¿Quiénes fueron los evangelistas?

Mateo, Marcos, Lucas y Juan son los autores de los evangelios, aunque en realidad el evangelio es uno, el de Jesucristo, pero testimoniado de cuatro formas.

¿Pudieron haber robado el cuerpo de Jesús?

Los restos que Pedro y Juan encontraron en el sepulcro vacío fueron tan significativos que les hicieron intuir de algún modo la resurrección: era físicamente imposible que alguien hubiera robado el cuerpo de Cristo.

¿Quién fue José de Arimatea?

José de Arimatea aparece mencionado en los cuatro evangelios en el contexto de la pasión y muerte de Jesús. A partir del siglo IV surgieron tradiciones legendarias de carácter fantástico en las que se ensalzaba la figura de José.

¿Cómo se explica la resurrección de Jesús?

La resurrección de Cristo es un acontecimiento real que tuvo

manifestaciones históricamente comprobadas.

¿Cómo fue la muerte de Jesús?

La crucifixión, por su carácter infamante, era una pena que se aplicaba exclusivamente a los extranjeros. La sepultura de Juan, hijo de Haggol, hallada en las afueras de Jerusalén, podría dar indicios sobre el modo en que Jesús fue crucificado.

¿Qué pasó en la Última Cena?

La Última Cena, uno de los episodios mejor atestiguados de la vida de Cristo, nos presenta un momento de gran relevancia: la institución de la Eucaristía.

¿Qué es el Santo Grial y qué relaciones tiene con el Santo Cáliz?

La leyenda del Santo Grial, que probablemente surgió en Gales, está

vinculada, por su temática, con el cáliz que Jesucristo usó durante la última cena.

¿Por qué condenaron a muerte a Jesús?

Varios sectores de la población, por motivos de distinta naturaleza, estaban prevenidos contra Jesús de Nazaret. Es necesario hacer notar que los judíos no son responsables colectivamente de la muerte de Cristo.

¿Quién fue Poncio Pilato?

Poncio Pilato desempeñó el cargo de prefecto de la provincia romana de Judea, lo que significa que debía estar al frente del sistema judicial y recabar tributos e impuestos para suplir las necesidades de la provincia y de Roma.

¿Qué era el Sanedrín?

El Sanedrín representaba a los judíos ante la autoridad romana y también tenía como tarea administrar justicia aplicando la Torah.

¿Quién fue Caifás?

De acuerdo con algunos datos que nos proporciona Josefo, historiador judío, Caifás era colaborador de la autoridad romana y sumo sacerdote en la época en la que Jesús fue condenado a muerte.

¿Qué afinidades políticas tenía Jesús?

La predicación de Cristo sobre el Reino de Dios fue tomada como pretexto para presentarlo como un adversario político; sin embargo, Él no participó en la política, lo cual no quiere decir que se desentendiera de la situación social de su tiempo. Predicó la justicia y el amor hacia el prójimo.

¿Qué relaciones tuvo Jesús con el imperio romano?

A la pregunta «¿Es lícito dar tributo al César, o no?», Jesús responde con una frase que trasciende el horizonte humano de sus tentadores: «Dad, pues, al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios».

¿Jesús tuvo hermanos?

María, la siempre virgen, concibió a Cristo sin concurso de varón y no tuvo más hijos.

¿Estuvo casado San José por segunda vez?

Los datos históricos hacen lógico pensar que San José, aún joven, contrajo matrimonio únicamente con la Virgen María.

¿Qué significa la virginidad de María?

La concepción virginal de Cristo es signo de la fe sin sombra de duda y entrega plena de María a la voluntad de Dios.

¿Qué fue la estrella de oriente?

En tiempos de la composición de los evangelios era usual creer que el nacimiento de alguien importante era anunciado por un fenómeno celestial. El autor presenta tres hipótesis sobre la estrella que vieron los sabios de oriente.

¿Qué fue la matanza de los inocentes?, ¿es histórica?

La matanza de los inocentes, episodio que se narra en el evangelio de San Mateo, es coherente con la crueldad que Herodes manifestó a lo largo de su vida: asesinó a su esposa, hijos, suegro y cuñado.

¿Por qué se celebra el nacimiento de Jesús el 25 de diciembre?

Se presenta como una explicación plausible que la fecha de la encarnación de Cristo esté relacionada con la fecha de su pasión, idea que está en consonancia con la mentalidad antigua y medieval.

¿Jesús nació en Belén o en Nazaret?

Algunos investigadores afirmaron que la mención de Belén como el lugar de nacimiento de Jesucristo respondía a una invención de San Mateo y San Lucas, ya que el Mesías es tenido en el Nuevo Testamento como "el nazareno".

¿Dónde y cómo nació Jesús?

Mateo y Lucas, en sus evangelios, nos dicen que Cristo nació en Belén, pero en el de Lucas se indica que la Virgen recostó al Niño en "un pesebre, porque no había lugar para ellos en el aposento".

¿Qué diferencias hay entre los evangelios canónicos y los apócrifos? Los relatos de los evangelios apócrifos que se conservaron durante la Edad Media son de carácter legendario y narran lo concerniente a aquellos momentos que no se cuentan en los evangelios canónicos.

¿Qué son los evangelios canónicos y los apócrifos? ¿Cuáles y cuántos son?

La Iglesia reconoce que sólo cuatro evangelios transmiten auténticamente la tradición apostólica: Mateo, Marcos, Lucas y Juan.

¿Cómo se transmitieron los evangelios? El primer material usado para transmitir el evangelio en los primeros siglos de nuestra era fue el papiro, posteriormente se comenzó a usar el pergamo y a

partir del siglo XIV se recurrió al papel.

¿Cómo se escribieron los evangelios? Los cuatro evangelios fueron escritos por diferentes personas, pero siempre recogiendo la predicación de los Apóstoles sobre Jesucristo.

¿En qué consiste sustancialmente el mensaje cristiano?

Jesús, muerto en la cruz por nuestros pecados, es el Mesías, la buena noticia, y su anuncio abarca la fe en el Dios único que es protagonista de la historia de la salvación.

¿Se puede negar la existencia histórica de Jesús?

Actualmente, los análisis históricos más rigurosos coinciden en afirmar

con toda certeza que Jesús de Nazaret existió.

¿Qué sabemos realmente de Jesús?

Con motivo del Año de la Fe, publicaremos las respuestas que expertos teólogos han ofrecido a algunas cuestiones frecuentes sobre Cristo y la Iglesia

«Todo es posible para el que cree»

Ha comenzado el Año de la Fe convocado por Benedicto XVI. Recordamos algunas de las reflexiones de San Josemaría en torno a este misterio en su homilía “Vida de fe”.
